

Landeshauptstadt München

Datum: 25.09.2021 Telefon: 16 - 9 24 64 Telefax: 16 - 2 40 05

Stadtratskommission zur Gleichstellung von Frauen

181. Empfehlung der Stadtratskommission zur Gleichstellung von Frauen

Die Stadtratskommission zur Gleichstellung von Frauen hat in ihrer 335. Sitzung am 23.09.2021 folgende Empfehlung beschlossen:

Aktionsplan gegen geschlechtsspezifische Gewalt Landeshauptstadt München 2022 - 2024

I. Empfehlung

Die Stadtratskommission zur Gleichstellung von Frauen empfiehlt dem Stadtrat den Aktionsplan gegen geschlechtsspezifische Gewalt der Landeshauptstadt München, 2022 – 2024 zur Kenntnis zu nehmen.

II. Begründung

Als Maßnahme des 1. Aktionsplans der Landeshauptstadt München 2019 – 2021 zur Umsetzung der Europäischen Charta zur Gleichstellung von Frauen und Männern auf kommunaler Ebene hat die Gleichstellungsstelle für Frauen den referatsübergreifenden Aktionsplan gegen geschlechtsspezifische Gewalt erarbeitet.

Mit der Ratifizierung der Istanbul-Konvention sind alle staatlichen Ebenen verpflichtet, Maßnahmen zum Gewaltschutz, der Gewaltprävention und der Unterstützung von gewaltbetroffenen Frauen zu treffen.

Für die Erstellung des Aktionsplans gegen geschlechtsspezifische Gewalt übernahm die Stadtratskommission zur Gleichstellung von Frauen die Aufgabe einer Lenkungsgruppe. Die Gleichstellungsstelle stimmte das Vorgehen zur Charta mit der Stadtratskommission zur Gleichstellung von Frauen ab.

Mit den Referaten Sozialreferat, Referat für Bildung und Sport und Gesundheitsreferat wurde in einem gründlichen Prozess eine Bestandsaufnahme der bestehenden Strukturen und Maßnahmen in München im Bereich geschlechtsspezifischer Gewalt gemacht. Daneben wurde in zahlreichen Fachgremien und frauenpolitischen Zusammenschlüssen die Erstellung eines Aktionsplans gegen geschlechtsspezifische Gewalt vorgestellt sowie Anregungen, Themen und Maßnahmen aufgenommen. Auf der Grundlage der Bestandsaufnahme, der Prüfung und fachlichen Auseinandersetzung mit der Istanbul-Konvention und dem Austausch mit Beratungs- und Hilfeeinrichtungen des Gewaltschutzsystems wurden die Lücken im Gewaltschutz, der Prävention und Intervention in München identifiziert und die Handlungsfelder und Maßnahmen entwickelt.

Die Stadtratskommission zur Gleichstellung von Frauen begrüßt den Umfang des vielfältigen Maßnahmenkatalogs, der in kurzer Zeit Form angenommen hat. Dabei ist die klare

Umsetzungsausrichtung und die Überprüfbarkeit durch Indikatoren besonders hervorzuheben. Sehr positiv bewertet wird die Beteiligung der Zivilgesellschaft durch Workshops und die Beteiligung von unterschiedlichen Zielgruppen. Die hohe Beteiligungsbereitschaft zeigt, dass ein
sehr großes Interesse an der Erstellung des Aktionsplans vorlag. Der Aktionsplan soll nun umgesetzt werden, damit er als Instrument für die weitere Umsetzung v

Der Aktionsplan soll nun umgesetzt werden, damit er als Instrument für die weitere Umsetzung von Geschlechtergerechtigkeit Wirksamkeit entfalten kann.

Stadtratskommission zur Gleichstellung von Frauen